

## Résumé de communication au Xème colloque du RIA

Yuri Tironi, professeur associé à la Haute école de travail social et de la santé Lausanne (HETSL | HES-SO), Suisse

### *Innovation sociale : un nouveau terme pour d'anciennes pratiques ?*

En Suisse, à l'instar de ce qui se passe au niveau international, l'innovation sociale a le vent en poupe dans le monde du travail social et de l'animation socioculturelle. Les caractéristiques principales de l'innovation sociale sont sa capacité à favoriser l'empowerment des personnes en les faisant directement participer à l'action, à les rendre actrices et acteurs de leur environnement. Elle permet donc le renforcement de l'idéal démocratique. Ne s'agit-il pas des mêmes caractéristiques que celles mises en exergue par l'animation socioculturelle dans sa pratique depuis ses origines ? Les effets attendus sur les publics ne sont-ils pas identiques ? Cette communication tentera d'apporter des éclairages à ces questionnements.

### *Social innovation: a new term for old practices ?*

In Switzerland, following the example of what is happening at the international level, social innovation has the wind in its sails in the world of social work and socio-cultural animation. The main characteristics of social innovation are its capacity to promote the empowerment of people by involving them directly in the action, to make them actors in their environment. It therefore allows the strengthening of the democratic ideal. Are these not the same characteristics as those highlighted by socio-cultural activities in its practice since its origins ? Are the expected effects on the public not identical ? This paper will attempt to shed light on these questions.